

geistlichen Reichthum und in die Erhabenheit geboren, indem er seine Bekänner mit den großen Wunder seiner Bekährung des Sünder, und mit ihrer eigenen Bekährung und Erfahrung in der Heiligung, ihrer Seligkeit gewiß macht. Aber sie wollen keine Einschränkung. Gleichwie der Apostel sagt, daß das Wort vom Kreuz sei ihnen eine Thorheit, indem sie nicht vom Wort der Wahrheit geleitet seien; und so man solche unterweisen will, so wollen sie es nicht hören, wie Johannes bezeuget, viel weniger wahrnehmen. Denn sie haben und verstehen schon Alles in der Wahrheit, aber doch kennt die Bibel Solche nicht.

Auch ein anderes Kennzeichen gibt uns der Mund der Wahrheit, da er sagt, sehet euch vor, oder nehmet euch in Acht vor den falschen Propheten, die in Schafskleidern, das ist in der Gestalt der Wahrheit, zu euch kommen; aber inwendig sind sie reißende Wölfe. Darum, weil sie nach euren Seelen trachten. Aber doch sollt ihr sie an ihren Früchten erkennen; namentlich: die Rechtgläubigen sollen die Irrthumsläufer an ihren Früchten erkennen; welches auch auf den falschen Bekährungsgeist dieser Zeit, und seiner Bekährungsschre, anwendbar ist; der den Seinen weiß das Wort Gottes zu seinem Gebrauch zu verwenden, wie er schon der Eva gethan hat. Erstens, so sind Solche erkannt, indem solcher Geist sie lehret, daß sie mit der moralischen Welt, in allen Moden, Augenlust und hochprächtigem Wesen, gegen Christi Geist und Evangelium, ohne einschränken, fortleben können, und den Eid, das Schwert und die Gewalt der Obrigkeit erlaubet, gegen das Wort des neuen Testaments. Also lehret er eine gemeinschaftliche Freiheit, bis zu einen freien Tisch, und wegen den Verschiedenheiten der Meinungen, erlaubet er keine Trennung, sondern prangt mit der Liebe die Alles duldet und Alles träget, als sollte das Wort der Wahrheit Jesu Christi, keine Vorkehrung enthalten, für den halbstarrig Irrrenden auszuschließen; nach welchem müßten die falschen Propheten im Christi Gemeinde geduldet werden. O, Nein! Aber doch wird solches Alles von dem gesagten Bekährgeist des Irrthums geboren, der die letzten fünfzig Jahre viele Schwierigkeiten ir: den Gang-